

El Corresponsal de París.

Hija autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administr^{ón}.

5 Rue Lamartine, 5.

Paris.

Año IV. ~ Núm: 311.

Paris 12 de Enero de 1888.

La primera batalla que será librada en la Cámara tendrá por objeto interpelar al gobierno acerca de la actitud en cierto modo revolucionaria adoptada por el Consejo municipal de París desde algún tiempo a esta parte. Los oportunistas, es decir, los amigos de M.^{rs} Ferry, candidato derrotado de la presidencia de la República, no pueden perdonar a los señores consejeros municipales esa especie de asonada o motín pacífico que recorrió las calles de la gran ciudad y llegó hasta las puertas mismas de Versalles el día de la elección presidencial, amenazando con una revolución en forma para el caso de que el leader del oportunismo hubiese sido electo presidente. A esa presión dicen debióse, más que a otra circunstancia alguna, la elección de M.^{rs} Carnot y, como se comprende, esto les escuece y tratan de vengarse influyendo cerca del gobierno para que adopte alguna medida enérgica que corte las alas del Consejo municipal, compuesto en su gran mayoría de elementos revolucionarios.

La interpelación ha sido ya anunciada en la Cámara, habiendo contestado el gobierno que estaría dispuesto a contestarla el próximo lunes. Los amigos de sensaciones fuertes creen que esa sesión será muy borrascosa. Nosotros también participamos algo de esa opinión, dada la tirantez que existe entre los republicanos avanzados y los oportunistas. Hay, además, otra circunstancia digna de tenerse en cuenta, y que nos hace presumir que la interpelación dará mucho que hablar, sobre todo si es viable el encargo de esplanarla o si, en defecto de este, lo son los diputados radicales a quienes, como es natural, incumbe la defensa del Municipio. La circunstancia es la desarmonía que hay entre los ministros acerca de esta cuestión. El presidente del Consejo (M.^{rs} Tirard) quisiera acabar de una vez con los pujos de independencia de los señores ediles; pero en cambio el ministro del Interior M.^{rs} Sarrien no ha dejado un solo momento de tener complacencias con ellos, y de ahí tal vez el origen de un nuevo conflicto ministerial en un plazo más o menos breve.

El lunes está próximo, y él nos sacará de dudas.

La revocacion de M.^r Vigueau. - Ayer publico el Journal Officiel el relevo de dicho funcionario, juez de instruccion (como sin duda recordaran nuestros lectores) en uno de los procesos que se siguen en averiguacion de los agiotajes del celebre Wilson D.

En la Cámara y en el Senado han sido muchos los comentarios a que ha dado lugar semejante revocacion, no faltando quien aseguraba que ese relevo es debido al traje de réle que manifestaba M.^r Vigueau en el ejercicio de sus funciones.

Entre las muchas cosas que ayer se dijeron para probar la existencia de ese exceso de celo en el juez desposeido, cuenta-se lo siguiente: Parece que persuadido M.^r Vigueau de que uno de los presuntos cómplices de Wilson (M.^r Segrand) tenia en su poder los documentos que establecian la culpabilidad del yerno de M.^r Frey, se trasladó hace tres dias a las oficinas telefónicas, donde donde tiro llamar a M.^r Segrand, con quien entabló la siguiente conversacion:

- Allo! allo! (esta debe ser una especie de tanto y sea)

- Allo! ¿quién va? -respondió Segrand desde su casa.

- Soy yo, vuestro amigo de la avenida de Tena (residencia, como es sabido, de Wilson). Decidme, ¿habeis estado hoy a ver al juez?

- Precisamente algo ahora mismo de su despacho.

- Supongo que nada habreis dicho de los papeles.

- Estoy tranquilo. Los papeles, estan en sitio bien seguro.

- Esta bien, gracias.

Para que queria saber más M.^r Vigueau? Deja el aparato, sale a la calle en busca de un carruaje y en un santiamen se traslada a casa del procurador (fiscal) de la Republica.

- Ya le tengo cogido! exclama Segrand posee todos los papeles, tal como yo lo maliciaba. El mismo acaba de confesarme lo por telefono.

- ¿Cómo ha sabido V. esto directamente?

Entonces, M.^r Vigueau conto a su superior jerárquico la estrategia de que se habia valido.

Pocos momentos despues, la revocacion del juez instructor era firmada por el ministro.

Tal parece ser la verdadera historia de este suceso, que en Paris ha dado y está dando mucho que hablar en razon a su originalidad y a sus consecuencias. En efecto: dícese que habiéndose mostrado M.^r Vigueau demasiado celoso para justificar la culpabilidad (que está, por lo demás, en todos los conciencias) de M.^r Wilson, el gobierno, que no quiere verse en el compromiso de tener que decretar el arresto del yerno del último presidente de la Republica, ha nombrado otro juez, con instrucciones para que el proceso se termine pronto en determinado sentido.

Conspiración contra el Kronprinz. - Según telegrafian de San Remo en fecha de ayer, en la villa que ocupa el príncipe heredero de Alemania se ha recibido un telegrama procedente de Casua, dando aviso de que los socialistas alemanes preparan un complot contra la vida del Kronprinz. Parece ser que quien ha revelado la existencia de esa conspiración es uno de los muchos individuos que han tomado parte activa en el proyecto. - Esta noticia ha causado en San Remo profunda emoción. A consecuencia de la misma se han redoblado el número de agentes alemanes e italianos que se laban por la seguridad del príncipe y se han tomado todas clase de medidas para impedir el paso de gente sospechosa o simplemente desconocida en los alrededores de la residencia del príncipe.

Los italianos en Abysinia. - Parece ya cosa decidida, a juzgar por los últimos noticias recibidas de Aden, la marcha de avance del ejército italiano al mando del general San Marzano, si bien las operaciones serán hechas con extrema prudencia, en previsión de cualquier fracaso. Las operaciones de avance tienen por principal objeto demostrar a los abysinos que los italianos no quieren permanecer indefinidamente en la inactividad. Con todo, constantes que las tentativas, en sentido pacífico no han sido aun abandonadas, confirmando el hecho de que el obispo de Gondar ha sido llamado precipitadamente a Maccouch para encargarle una misión cerca del negus. Esto no nos sorprende, pues todo hace prever, en efecto que la guerra de los italianos contra los abysinos, va a ser tan larga como difícil. El ejército del negus es en el mismo de diez años atrás. Las lanzas y los fusiles de antiguo sistema han ido reemplazados por excelentes armas de tiro rápido, de que los abysinos saben servirse a la perfección. Los jefes que mandan las tropas conocen la estrategia moderna. El ejército cuenta con cuerpos de reserva bien organizados y en general todo él está perfectamente disciplinado y teniendo además, la indubitable ventaja de conocer el terreno palmo a palmo y de vivir a una instrucción militar más que suficiente. La experiencia de sus viejas costumbres de brigandaje, que son propias de aquellos indígenas. - En estas condiciones, pues, la prudencia del general San Marzano se explica fácilmente y él es el primero en prever que la mayor temeridad de su parte podría conducir sus tropas a un seguro desastre. El negus se encuentra actualmente en Adoua, en la montaña, en cuyo punto espera la concentración de todas sus tropas. Se calcula que éstas alcanzarán la cifra de 40.000 soldados y 25.000 caballos.

Un duelo trágico. — Los periódicos parisienos publicaron hoy la relación del siguiente hecho, en el que ha jugado el patriotismo la principal parte:

Un oficial alemán había hablado de una joven francesa en términos poco favorables. Al saberlo un oficial del ejército francés, pariente de dicha señorita, pidió reparación al alemán. Como es natural un encuentro fue inevitable, y hoy han llegado las noticias de ese duelo, que se halló a cabo en la frontera belga.

El oficial francés tenía por primer testigo a un diputado de París, cuyo nombre no dicen los periódicos pero que todo el mundo adivina. Las condiciones del desafío eran a veinte y cinco pasos y apuntando. El alemán apuntó a la cabeza de su adversario, pero la bala no alcanzó más que el képis. El oficial francés dirigió el arma al pecho de su contrario, que cayó muerto en el acto.

El "XIX Siècle" presume que el segundo testigo del oficial francés era M. Anatole de la Forge, vicepresidente de la Cámara de Diputados.

El jubileo pontifical. — El domingo Leon XIII celebrará solemnemente la gran misa de canonización. — A partir de 22 del actual mes, cada domingo tendrá lugar una ceremonia de beatificación, siendo la primera la de un francés, el venerable Frigou de Montfort. — El domingo 28 será beatificado el venerable Hofbauer, de Viena. Después, serán proclamados por su orden en los domingos siguientes, Edic de Marie de San José de Alcántara, Félix de Nicasie (capuchino), La Salle (fundador de las escuelas cristianas) e Ynés de Benigamain (español).

Hoy han partido ya muchos peregrinos. Un tren especial ha salido para Marcella, conduciendo los peregrinos franceses del mediodía, en número de unos 370.

Ultima hora

Exterior. En Hungría un diputado ha preguntado al gobierno no si pensaba pedir oficialmente explicaciones a Rusia sobre su considerable aumento de tropas en la frontera. Parece, en efecto, que la concentración continúa en grande escala.

En la embajada de Alemania se ha recibido un telegrama de San Remo anunciando que el kroyprinz había sufrido esta mañana un desmayo, cuya larga duración es de mal augurio.

Interior. En la Cámara de Diputados, M. Sottelier pidió la pedir a última hora al gobierno explicaciones sobre la revocación del juez instructor M. Viguean. El diputado M. Basly presenta una proposición de amnistía general para todos los condenados por hechos por delitos políticos o por deserción.
(Poderes 270 81'10 = L. 2065 = M. Delipetari 297'50 = Lengua 160).